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SÚMULA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUAT – CAU SP  

 

DATA 19/12/2022 (2ªF) HORÁRIO 09h00 às 13h00 

LOCAL Sede do CAU/SP e MS Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES 

Mônica Antonia Viana Coordenadora 

Carina Serra Amancio Coordenadora Adjunta 

Ailton Pessoa de Siqueira Membro 

Danila Martins de Alencar Battaus Membro 

Gabriela Katie Silva Morita Membro 

Maria Cristina da Silva Leme Suplente 

Maria Isabel Rodrigues Paulino Membro  

Paulo Marcio Filomeno Mantovani Membro  

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi Suplente 

Vera Lúcia Blat Migliorini Membro  

 

ASSESSORIA André Ferreira de Magalhães  

 

CONVIDADOS  Fernanda Correa da Silva Costa  

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
Denise Antonucci 

Jose Roberto Merlin 

 

Aprovação da Súmula da 21ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 

  
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Mônica Antonia Viana 

Comunicados 

AUDIÊNCIA PÚLICA DO PLANO DE MOBILIDADE 

SUSTENTÁVEL DA BAIXADA SANTISTA 
A coordenadora da CPUAT informou que participou da Audiência Pública 

do Plano de Mobilidade Sustentável na região da Baixada Santista realizada 

em 08 de dezembro de 2022 na sede da Associação Comercial de Santos. 

Foi apresentada a proposta pela consultoria, estando presente a conselheira 

Mônica A. Viana, representando a CPUAT e o CAU/SP. Lembrou ainda 

que a CPUAT, CTED e CT Mobilidade Urbana já haviam enviado 

contribuições para esse Plano em resposta a solicitação feita pela AGEM-

BS. 

 

EDITAL nº 008/2022 - CAU EDUCA NAS ESCOLAS PAULISTAS 

A coordenadora Mônica A. Viana informou que o Edital foi aprovado pelo 
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Conselho Diretor para publicação e está aberto para envio de propostas de 

OSC até o dia 07 de fevereiro de 2023. Solicitou aos conselheiros o apoio 

na divulgação do edital nas suas redes e regionais. Informou também que a 

CPUA-CAU/BR lançou no dia 15/12 o caderno do CAU Educa - Educação 

Urbanística e Ambiental e que em breve vamos receber exemplares para 

divulgação.  

 

CALENDÁRIO 

A coordenadora informou aos membros que o calendário da Comissão foi 

alterado, conforme abaixo, sendo ratificado na Reunião Plenária, realizada 

nos dias 15 e 16/12/202, conforme abaixo: 

23ª Ordinária - Alterada de 12/01 para 19/01  

31ª Ordinária - Alterada de 14/09 para 21/09  

32ª Ordinária - Alterada de 06/10 para 19/10 

 

Responsável Conselheira Danila Battaus 

Comunicados 

FÓRUM FRANCA SUSTENTÁVEL  

A Conselheira Danila Battaus informou que no dia 22/11 representou a 

CPUAT no Fórum Franca Sustentável na cidade de Franca/SP, com a 

realização de uma palestra, apresentando a Agenda Urbana e Ambiental do 

CAU/SP, tendo a Comissão recebido elogios. 

Na abertura da solenidade, o Secretário de Planejamento da cidade pontuou 

como seria interessante se existissem documentos que norteassem o 

planejamento e gestão das cidades, sendo exatamente o ponto que foi 

apresentado pela Agenda Urbana e Ambiental para Território Paulista. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Nota Técnica do MP/SP (TDC) 

Fonte CPUAT subcomissão 

Relatores Conselheira Carina Serra e demais conselheiros 

Encaminhamento 

A Conselheira Carina Serra apresentou a Nota Técnica à comissão com as 

referências bibliográficas, sendo aprovado por unanimidade pela comissão. 

Foi emitida a Deliberação nº 060/2022 CPUAT-CAU/SP. 

 

2 
Balanço do II Ciclo de Debates sobre Política Urbana, Ambiental e 

Territorial/2022 e encaminhamentos 

Fonte CPUAT  

Relatores Conselheira Mônica A. Viana e demais conselheiros 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana apresentou uma breve síntese das mesas que 

compuseram o evento nos dias 12, 13 e 15/12, passando a palavra para os 

membros darem suas impressões acerca das mesas. 
Mesa 1 - A Conselheira Vera Blat achou positiva a participação e adesão dos 

representantes nos conselhos, gerando uma rica troca e um debate proveitoso, 

com sugestões e encaminhamentos. A Conselheira Teresinha Debrassi ressaltou a 

importância do CAU/SP estreitar a relação com os Conselhos Municipais afim de 

construir um diagnóstico das especificidades dos municípios paulistas. A 

Conselheira Mônica Viana ressaltou a importância de continuidade desse debate 

junto às regionais, ao Ministério Público e também no CAU no Território.  
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Mesa 2 – A Conselheira Danila Battaus se surpreendeu pela adesão dos 

expositores, debatedores e demais participantes do debate, que foi qualificado, 

provocativo e polêmico. Reforçou a importância do diálogo do CAU/SP com o 

SEBRAE. A Conselheira Mônica A. Viana ressaltou a importância da 

continuidade desse debate de forma matricial, envolvendo as várias comissões 

que participam desse debate (CPUAT, CF e CEP).  

Mesa 3 – A Conselheira Vera Blat achou as contribuições da mesa bem 

interessantes, que trouxe um panorama da importância da Agenda Urbana e 

Ambiental no âmbito nacional, estadual e municipal; A Conselheira Mônica A. 

Viana destacou a importância desse debate no âmbito do estado de São Paulo, em 

espacial junto a ALESP, conforme proposta conjunta pelo CEAU-CAU/SP.  

Mesa 4 – A Conselheira Maria Isabel Paulino resumiu os pontos abordados na 

mesa pelos expositores e debatedores. A Conselheira levantou a importância de 

levar esse debate sobre a fiscalização na área de urbanismo para o CAU/BR e 

Ministério Público; 

Mesa 5 – A Conselheira Teresinha Debrassi ressaltou a importância de 

caracterização do Plano de Ação climática da SIMA e da importância de 

divulgação da publicação que foi lançada durante essa mesa.  

Após o balanço, a coordenadora Mônica A. Viana solicitou apoio para 

sistematização da relatoria do evento. O Conselheiro Paulo Mantovani ficou 

responsável pela sistematização das relatorias das 5 mesas do evento, em 

conjunto com o assessor da Comissão, André Ferreira Magalhães, a partir dos 

relatórios elaborados pelos relatores das mesas.  

 

3 
Publicação sobre Agenda Urbana e Ambiental para o Território 

Paulista - AUA do CAU/SP  

Fonte CPUAT e CCom 

Relatores Conselheiras Mônica A. Viana, Carina Serra, Danila Battaus e Vera Blat. 

Encaminhamento 

 

A Coordenadora de Comunicação, Fernanda Costa explicou sobre as restrições 

de uso de imagens no documento, devido a direitos autorais, ficando acordado da 

comissão enviar sugestões de imagens para a Comunicação verificar a 

possibilidade de utilização para ilustrar o artigo sobre a AUA do CAU/SP 

elaborado pelas Conselheiras Mônica A. Viana, Danila Battaus e Vera Blat, bem 

como a publicação digital da Agenda Urbana e Ambiental que cabe revisão. A 

Conselheira Vera Blat ficou de ver a possibilidade de ilustrar o documento da 

AUA nos seus vários eixos, para que possamos apresentar em janeiro uma 

proposta para a Comunicação.  

 

4 
Deliberação nº 027/2022 CAthis - Apoio técnico e assessoria à 

Comissão  

Fonte CAthis 

Relatores Conselheira Mônica A. Viana  

Encaminhamento 

Foi realizada a leitura da Deliberação nº 27/2022 – CATHIS-CAU/SP, que 

sugere alterações no Regimento Interno e Organograma no sentido de prever 

assessoria especializada para as Comissões Especiais. 

A CPUAT ratificou a sugestão da CATHIS e complementou com as sugestões já 

enviadas à COA-CAU/SP por e-mail, emitindo a Deliberação nº 061/2022-

CPUAT-CAU/SP - Recomendações à revisão do Regimento Interno do CAU/SP. 

 

https://transparencia.causp.gov.br/wp-content/uploads/19.12.2022-CPUAT-CAUSP-Deliberacao-061.2022-RI-1659277.pdf
https://transparencia.causp.gov.br/wp-content/uploads/19.12.2022-CPUAT-CAUSP-Deliberacao-061.2022-RI-1659277.pdf
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6 
Proposta de Nota Técnica sobre os impactos das concessões de espaços 

públicos no centro de São Paulo – restrições de acesso e uso público.  

Fonte CPUAT  

Relatores 
Mônica A. Viana, Maria Isabel Paulino e demais conselheiros de São 

Paulo 

Encaminhamento 

Foi discutido sobre os impactos das concessões de espaços públicos no centro de 

São Paulo, em especial no Vale do Anhangabaú, sendo definido que a comissão 

elaborará uma minuta de Nota Técnica sobre o tema para publicação e envio às 

autoridades competentes. 

Foi sugerido e definido que as Conselheiras Maria Isabel Paulino, Carina Serra, 

Denise Antonucci, Maria Cristina e Viviane Sá deverão levantar informações e 

material para subsidiar a elaboração de texto da minuta da nota técnica para 

apreciação e aprovação da Comissão na próxima reunião. 

 

 

 

 

André Ferreira de Magalhães 

Assistente Administrativo 
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